
 

令和５年第 12 回教育委員会定例会日程 
 

日 時  令和５年 12月 26日（火）午後 1時 30 分 

場 所  北栄町大栄農村環境改善センター 会議室４ 

 

1 開 会 

 

2 会議録署名委員の指名 

 

3 行政報告 

  教育長、教育総務課長、生涯学習課長、図書館長、中央公民館長 

 

4 議 案 

議案なし 

 

5 協議事項 

  ・令和６年度教育委員会予算編成方針及び重点項目について・・・・・別冊配布済み 

 

6 報 告 

  ・令和５年度小・中学校ＰＴＡ要望について ・・・・・・・・・・・・・・資料１ 

・区域外就学の認定について ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・資料２ 

・高校生議会の開催について ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・別 冊 

・１２月議会一般質問答弁について ・・・・・・・・・・・・・・・・・・別 冊 

  

 

7 その他 

・次回教育委員会 第 1回定例会 1月  日（  ）  時  分から 

 

8 閉 会



１２月 行政報告 
＝教育長＝ 
◎業務内容 

１２月 ３日 ハイスクールフォーラム 

１２月 ４日 教育連絡会 

       アクション講演会（講師：東京医療保険大学教授 渡會睦子さん） 

１２月 ５日 人権週間事業所訪問 

１２月 ６日 町議会本会議（～１９日） 

１２月 ７日 由良こども園発表会 

北条中町長と語る会 

１２月 ８日 大谷こども園発表会 

１２月 ９日 北条みどりこども園発表会 

       じんけんフェスティバル２０２３ 

       図書館コンサート 

１２月１０日 ほくえい未来ラボ最終発表 

  １２月１１日 部活あり方検討会 

１２月１４日 大栄小読み聞かせ 

１２月１５日 交通安全啓発（北条小中） 

       全国コミュニティ・スクール研究大会 by南部町 参加 

  １２月１８日 大栄中学校区学校運営協議会参加 

  １２月２０日 隣保館運営審議会・児童館運営委員会 

  １２月２１日 町コミュニティ・スクール打ち合わせ会 

 

【園・学校の動きから】   

〇終業式（12・22） 

〇交通安全への意識向上 

 

第９回 教育連絡会 教育長連絡      令和５年１２月４日 

北栄町教育大綱の基本理念  

「学びを通して 夢を実現する人づくり」 ※３つの基本目標と２０の基本施策 

〔着眼点〕『学校教育の裾野の形成 ～ポストコロナ時代の仕組みづくり～』 

観点Ⅰ 地域とともにある教育（ひろがり） 

観点Ⅱ 幼小中一体的な教育環境づくり（つながり） 

観点Ⅲ 授業改善（たかまり） 

 

【町教育委員会としての取り組みの重点】 

〇だれ一人取り残さない教育の基盤づくり（全） 

・６年度経営を意識しながら 

・特別支援教育の在り方の見直し 

 

〇コミュニティ・スクールとしての発展支援（Ⅰ・Ⅱ） 

・学校運営協議会への働きかけ 



 

〇授業および教育内容の連携づくり（Ⅱ・Ⅲ） 

・校内授業研究会の情報交換を 

・幼少連携…自立を目指す視点 

 

〇コミュニティづくりとしての生涯教育の推進（Ⅰ・Ⅱ） 

・１２月３日 ハイスクールフォーラム… 

・１２月１０日「ほくラボ」発表会 １２月１５日全国 CS研究大会への参加検討お願い

します。※伝える力の系統的育成 

 

◆その他 

・「ねんりんピック２０２４鳥取大会」への理解とご協力を。 

・コンプライアンス意識の再確認を 

 

 

＝教育総務課＝ 
１ 部活動のあり方検討委員会について 

 12月 11日、今年度第 2回目の会議を開催しました。今回の会議では、学校、スポーツク

ラブ、町教委のそれぞれの立場から、地域移行等を進める上で支障となる点や整理が必要な

点などを確認しました。 

 

２ 学校・こども園の学級閉鎖等について 

11月 28日からの状況です。 

 新型コロナウイルス その他感染症等 

休校・休園 学年・学級閉鎖 休校・休園 学年・学級閉鎖 

北条小学校    12/12、12/13 

大栄小学校    12/13、12/14、12/15 

 

３ 11月の不登校、問題行動等の状況 

（１）不登校（30日以上） （人） 

学校 前月末 当月増 
当月末 前年 

同月 1年 2年 3年 4年 5年 6年 計 

北条小 
5 

(3) 

1 

(1) 
 

  1 4 

(3) 

1 

(1) 

6 

(4) 

6 

 

大栄小 
6 

(3) 

 
 

 1 

(1) 

 1 

(1) 

4 

(1) 

6 

(3) 

4 

 

北条中 
9 

(1) 

 

 

3 

 

2 

 

4 

（1） 

   9 

(1) 

8 

 

大栄中 
13 

(3) 

1 

(1) 

3 

(3) 

2 

（1） 

9 

 

   14 

(4) 

13 

 

 ・（ ）内は、今年度から不登校（30日以上）となった者 

 

 

 

 



（２）問題行動・いじめ 

学校 問題行動（件） いじめ認知件数 

北条小 
1年生、器物破損 1 4年 1、5年 5、6年 1、計 7件。軽い暴力、

冷やかしからかい。 

大栄小   

北条中 1年生、生徒間暴力 1 1年 1、計 1件。軽い暴力。 

大栄中   

 

４ 学校教職員の超過勤務状況について 

各小中学校教職員の 11月分超過勤務の状況については、別紙のとおりです。 

 

 

＝生涯学習課＝ 
１ 第 2回北栄町歴史民俗資料館運営委員会・文化財保護委員会の開催について 

12 月 1 日、北栄町歴史民俗資料館運営委員会・文化財保護委員会を開催しました。令

和 5年度事業の中間報告、令和 6年度事業について協議しました。 

 

２ ほくほく食堂について 

  12月 2日、ほくほくプラザでほくほく食堂を開催しました。子どもの孤食対応と居場所

づくりを目的として実施しました。体験学習としてうどんをつくり、人権学習では、言葉

と手話について学習しました。また、賛同者にボランティアで関わっていただいたり、食

材寄附をいただいたりしました。参加者は、22人（ボランティア 5人含む）でした。 

 

３ 中部ハイスクールフォーラム 2023について 

12月 3日、鳥取県社会教育協議会、東伯郡社会教育協議会、中部地区教育委員会主催の

中部ハイスクールフォーラムが大栄農村環境改善センターを会場として開催されました。 

前半は「高校生の地域参画・協働」をテーマに中部地区 7校の生徒による取り組み発表、

後半は 3つの分散会に分かれて高校生同士・高校生と参加者の意見交換を行いました。 

分散会形式の意見交換は初めての試みでしたが、リラックスした雰

囲気の中、活発な意見交換がなされました。参加者は 200人でした。

フォーラムの様子は、こちらの QRコードからご覧いただけます。（前

半の取り組み発表部分のみ） 

 

 

４ 人権週間に係る事業所訪問について 

  12月 5日、人権週間に合わせて町長、教育長、議長が 1日人権擁護委員となり、人権擁
護委員とともに 24事業所を 3コースに分かれ訪問し、人権啓発を行いました。また、終
了後に町内にあるスーパー、ホームセンターの 2 か所で町民への街頭啓発を行いました。 

 

５ ねんりんピックはばたけ鳥取 2024第 2回実行委員会について 

  12月 6日、ねんりんピックはばたけ鳥取 2024第 2回実行委員会を開催しました。今年

度の事業進捗状況と先進地（愛媛県）の視察結果について報告したあと、来年度の事業計

画や大会実施に向けて会場の配置やおもてなしなどの案について協議しました。 



６ 北栄町じんけんフェスティバル 2023の開催について 

  12月 9日、北栄町じんけんフェスティバル 2023を開催しました。 
今回は、「アンコンシャスバイアス（無意識の思い込み）」をテーマに開催し、「アンコ

ンシャスバイアス（無意識の思い込み）に気づき、コミュニケーションエラーを防止しよ
う！」と題して、鎌田敏さんにご講演いただきました。その他、大栄小いじめをなくそう
サミット活動報告、北条･大栄中人権作文の発表、女性団体連絡協議会による人権寸劇な
どの内容で実施し、参加者は 211人（スタッフ 22人含む）でした。 

 

７ 北栄町バドミントン大会について 

12月 10日、北条中学校体育館で北栄町バドミントン大会を開催しました。19チームが

参加し、4 グループに分かれてリーグ戦を行い、Ａ・Ｂ級に各 1 チーム選出しトーナメン

ト戦を実施しました。 

結果 Ａ級 優勝 中央団地 2位 大谷     3位 田井、国坂浜 

Ｂ級 優勝 亀谷   2位 みどり西団地 3位 曲、弓原 

 

８ ニュースポーツ体験教室について 

12月 10日、B＆G海洋センターでスポーツ推進委員主催のニュースポーツ体験教室を開

催しました。モルック、ペタンク、卓球バレーを行い、各種目でゲームを行い、盛り上が

りをみせました。参加者は 25人でした。 

 

９ 青少年育成北栄町民会議役員会について 

12 月 12 日、青少年育成北栄町民会議の役員会を開催しました。今年度の事業実施状況

の報告、来年度の事業計画の検討に伴い、あいさつ運動の実施時期の変更や青色パトロー

ルのあり方についても協議しました。来年度のあいさつ運動の実施期間については次のと

おりとする予定です。 

 

（1回目）変更前 6月中旬 ⇒ 変更後 5月下旬  

（2回目）変更前 10月中旬 ⇒ 変更後 9月下旬～10月初旬 

   ※2回目の時期については、来年度のみの変更です。 

 

10 分かりやすいじんけんの話について 

12 月 15 日、第 5 回「ハンセン病を正しく理解しましょう」と題して、鳥取県ハンセン

病問題人権学習会講師の前田寿光さんにハンセン病、隔離政策、家族のこと、鳥取県の過

去における対応について講演していただきました。参加者は 19人でした。 

 

11 青少年育成連絡会について 

12月 19日、青少年育成連絡会を開催し、町内各学校の生徒指導の先生を中心に、冬休

みの児童・生徒の過ごし方について情報交換を行いました。 

 

12 第 2 回隣保館運営審議会・児童館運営委員会について 

12月 20日、ほくほくプラザで、第 2 回隣保館運営審議会・児童館運営委員会を開催し、

今年度事業の中間報告及び来年度事業について協議を行いました。 

 

 



13 ほくほくプラザについて  

① 絵本の読み聞かせ会 

日にち  12月 10日 

対 象  どなたでも(幼児は保護者同伴) 

概 要  絵本「ねむいねむいねずみのクリスマス」 

       「くるりんパクッ」他 

参加者  30人 

 

② 体験教室「スノーボールクッキーとココアラテを作ろう！」 

日 時  12月 16 日  

対 象  どなたでも(幼児、1・2年生は保護者同伴) 

概 要  丸いクッキーを作り粉砂糖をまぶす。ココアもつくり 

     お茶タイムを楽しむ 

参加者  13人(ボランティア 1人) 

 

③ おしゃべりサロン（もちつき） 

日にち  12月 17 日 

概 要  自由来館の子どもたちと一緒に、機械餅をつくり 

ぜんざいにして食べる 

参加者  17人 

 

～今後の予定～ 

①工作教室「段ボールで 何作ろう！」 

日にち  1月 13 日（土）13:00～15:30 

対 象  どなたでも(幼児は保護者同伴) 

概 要  段ボールを切ったり組み合わせて作品を作る 

参加費  100円 

定 員  20人 

 

②絵本の読み聞かせ会 

日にち  1月 14 日 

対 象  どなたでも(幼児は保護者同伴) 

概 要  絵本「おもちさんがね..」 

       「パンダのがらをなんにする？」他 

 

③体験教室「チョコレートパイ♥チョコスムージー作り」 

日にち  1月 20 日（土）13:30～ 

対 象  小学生(1年生は保護者同伴) 

概 要  餃子の皮でチョコレート・マシュマロをはさみ焼きパイに、 

     生クリーム・チョコでトッピングしたスムージーを作る 

参加費  200円 

 定 員  15人 

 



14 今後の予定について 

(1) 北栄みらい伝承館≪企画展示≫ 

 「昔の生活道具～養蚕に使用された道具～」 

  期 間 12月 23日（土）～2月 18日（日） 

概 要 明治・大正・昭和の時代に実際に使用された生活道具を展示し、その時代

の生活の一端を紹介します。今回は、かつて盛んに行われた養蚕に使用

された道具を展示します。 

 

(2) 分かりやすいじんけんの話 

・第 6回 「地域で共に生きる ～再チャレンジできる社会～」 

日 時 令和 6年 1月 12日（金）19：00～  

場 所 ほくほくプラザ 

概 要 刑を終えて出所した人の人権 

講 師 鳥取県地域生活定着支援センター  

相談支援員 竹内聡さん 

 

 

 

 

＝図書館＝ 
１ 図書館コンサートについて 

 ・冬の図書館コンサート～30年の感謝をこめて～ 

  日 時 12月 9日（土）午後 5時～6時 

  場 所 本館 1階フロア 

出演者 （ヴィオラ奏者）生原幸太氏 

    ※生原氏の生徒 2人も出演 

江府町（小学３年生）大山町（中学１年生） 

参加者 56人 

※図書カフェ出店「まあさ」（午後 4時～6時 15分） 

 

・絵本と音楽を楽しむコンサート 

日 時 12月 16日（土）午後 3時～3時 45分 

  場 所 本館 2階研修室 

出演者（ピアノ講師） 上川佳巳氏・宇野三佳子氏 

参加者 ＿人 

※図書カフェ出店「しおたにカフェ」（午前 10時～午後 4時） 

 

２ 例月の講座・行事の実施状況について 

事業名 期 日 場 所 参加人数 

おはなし会 

12／3 
 

図書館本館 

 

7人 

12／10 5人 

12／17 ＿人 

12／24 ＿人 



1／9 大誠こども園 5歳児 

1／9 大谷こども園 3.4.5歳児 

1／10 栄保育所 0.1.2歳児 

10／_ 11／1   1／＿ 由良こども園    ＿歳児 

 

３ 図書館の貸出状況等について 

【令和 5年 11月分】 

   
先月報告

① 

今月② 
(11/1～ 

11/30
） 

今年度累計 
①＋② 

前年同期 
累計 

来館者数 

（人） 

図書館 27,521 3,753 31,274 25,511 

北条分室 8,147 914 9,061 8,203 

貸出冊数 

（冊） 

図書館 36,592 5,027 41,619 38,748 

北条分室 12,838 1,837 14,675 16,404 

 

４ 今後の予定について 

（1）（夢の図書館プロジェクト企画）「レールトイ in図書館」について 

日 時 12月 28日（木）午前 10時～午後 6時 

  場 所 本館 1階フロア 

協 力 べーやん＠ぐりぷら氏・鳥取写真家 宮川大志氏 

※図書カフェ出店「しおたにカフェ」（午前 10時～午後 4時） 

 

（2）新春リサイクルブックフェア館」について 

日 時 1月 6日（土）～7日（日）午前 10時～午後 5時 

  場 所 本館 1階・北条分室（中央公民館 1階ホール） 

 

 

＝中央公民館＝    

１ 北栄町美術展第３回実行委員会 

日 時 12月 6日（水） 午前 10時 30分～12時 

場 所 中央公民館 会議室 

参加者 5名  

概 要 第 19回美術展の反省と来年度にむけての協議 

     

２ ほくえい未来ラボ最終発表 

  日 時 12月 10日（日） 午後 1時 30分～4時 20分 

 場 所 大栄農村環境改善センター 

 参加者 36人（うち研究員 18人、傍聴者 12 人、審査員等 6人） 

 概 要 町民、学生、町職員計 19人、4グループの研究員がこれからのインフラ管 

理のあり方について提案・発表 

 審査員 鳥取大学工学部 太田隆夫教授、県土整備部技術企画課 藤井優課長 

     （一社）Work Design Lab 伊藤俊徳氏、西田明紀氏 

     岡本副町長 



３ 北栄文芸編集会議 

日 時 12月 12日（火） 午後１時 30分～3時 30分 

場 所 中央公民館 会議室 

参加者 5名 

概 要 第 73号（1月 15日発行予定）の編集会議 

作品数：107点（72 号：106点） 

分野 投稿数 分野 投稿数 

随筆・評論 7 短歌（高校生） 7（2） 

俳句（高校生） 15(10) 詩 2 

自由律俳句 6 漢詩 1 

川柳（高校生） 29（14） 小中学生作品 40 

 

４ 例月の展示・講座・教室の実施状況について 

事業名 期日 概要 
参加

人数 
講師等 

ロビー展 12/2～14 書道クラブ作品展 －  

12/16～28 
北栄川柳教室・北栄美術協

会合同作品展 
－  

シニアクラブ 
12/4 

総合学習 

「骨を丈夫に」 
27人 健康推進課職員 

12/18 コース別学習 55人 8コース  

成人対象講座 12/13 脳トレ教室 19人 玉木純一さん 

民芸実習館活用講

座 
12/10 木竹教室 8人 森下智道さん 

おもしろまなびタ

イム 12/6 
作って遊ぼう！クリスマ

スカード 
24人 

地域ボランティア

信方恭子さん 

           

５ 今後の予定について 

 ・視察の受け入れ 

日 時  1月 18日（木）午前 10時～ 

来館者 大山町議会教育民生常任委員会 

   内 容  公民館の建替について 

 

＝中央公民館大栄分館＝ 

１ 例月の講座・教室の実施状況について 

事業名 期日 概要 
参加人

数 
講師等 

ロビー展 
12/2～27  

北栄町写真愛好会・木工ク

ラブ合同作品展  
－   

小筆教室 12/5 
毛筆で小さい字を書く 

33人 
道祖尾良苑さん 

12/19   人 



パソコンカフ

ェ  

12/11 初歩のパソコン・スマホ教

室 

14人 
福田愛治さん 

12/25  人 

ペン習字教室 12/12  12人 道祖尾良苑さん 

切り絵教室 12/8 
 

13人 寺地千代子さん 

長柄敏子さん 12/22   人 

子どもほくえ

い塾 

12/2 スノードームを作ろう 49人  

12/16 ピザを作ろう 22人  

 

２ 今後の予定について 

・子どもほくえい塾について  

  「書初め大会」 

  日 時 1月 7日（日） 午前 9時～11時 

  概 要 半紙作品と書道パフォーマンスでおおきな作品をつくる 

 

「船上山で雪遊び」 

  日 時 1月 13日（土） 午前 8時 30分～午後 4時 30分 

  場 所 船上山少年自然の家周辺 

  概 要 そりやスノーチューブで雪遊びと、少年自然の家館内でレクリエーション 

 



                                                              ２０２３年１２月６日 

                                       

   北  栄  町  長     手嶋 俊樹 様 

   北栄町議会議長      野田 秀樹 様      

   北栄町教育委員会教育長 笠見 隆志 様 

 

                                                 東伯郡北栄町国坂６８０番地 

                               北栄町立北条小学校ＰＴＡ 

                              会 長  門脇 友美 

 

 

教育環境・施設・設備の充実に関する陳情書  

 

 貴職には、平素より北条小学校の教育振興につきまして、格別な御高配を賜り、心から感謝申し上げます。 

 昨今の国及び各地方自治体の行財政は厳しさを増しており、並々ならぬ御苦労があろうかと存じます。そのよ

うな中でも、北栄町は、教育環境に配慮していただき、施設・設備の充実に尽力していただいていると感謝して

おります。しかし、新しい時代を心豊かにたくましく生きていく児童を育成していくためには、ソフト及びハー

ド両面で常に時代の要請に即した学校教育環境の整備充実がさらに必要であると考えます。 

 つきましては、下記の事項について、特段の御配慮を賜り、早期に実現できますよう本ＰＴＡの総意をもちま

して切にお願いします。 

 

 

記 

 

 【要望事項】 

１ 全学年での３０人学級の継続について 

  鳥取県では、全国に先駆け、児童一人一人に応じたきめ細かな指導を充実させることにより、学校生活や人 

間関係の円滑な適応や基礎学力の定着を図る等の目的で、３０人学級や３５人学級に早期に取り組んできたと 

ころですが、北栄町では、さらに全学年での３０人学級に取り組んでいただいていることに感謝いたします。 

今後も、ぜひ、全学年での３０人学級の編成基準を継続していただきますようお願いします。 

 

 

２ 学校司書、学校主事、ＩＣＴ教育活動支援員、学習支援員、外国語教育指導員、学校業務アシスタントの配置継続 

  学校司書、学校主事、ＩＣＴ教育活動支援員、学習支援員、外国語教育指導員、学校業務アシスタントの配置

につきましては、これまでも御配慮をいただきありがとうございます。今後も新しい時代の教育推進と教職員の

業務負担軽減のため、その配置につきましては、引き続き御配慮をいただきますようお願いします。 

 

 

３ インターネットによる教育の基盤整備として 

 国のＧＩＧＡスクール構想で、小学校においても一人１台の情報端末が導入され、児童が喜んで使っている様

子を耳にします。将来的には児童が情報端末を持ち帰って自宅で学習することが当たり前になることが予想され

ます。そのような状況になったとき、家庭でも対応できるようなインターネット回線の整備や、家庭の経済状況

による格差が生じないような補助体制について、御検討をお願いします。 

  

 

 

 



４ 登下校のバス利用について 

子どもたちの登下校に係るスクールバスの運行につきまして、ご配慮をいただいていることに感謝いたしま

す。本ＰＴＡでスクールバス利用について来年度の要望を取りまとめたところ、次の要望がありましたので、御

対応いただきますようお願いします。 

（１）江北浜地区の全学年スクールバス通学の希望について 

   来年度は、徒歩通学に不慣れな３年生２人と５年生１人を、６年生１人が登校班長として引率して、学校 

までの長い距離を徒歩で通学することとなります。安全に登校するために、江北浜地区の全学年スクール 

バス通学の検討をお願いします。 

（２）さつきが丘地区のスクールバス通学について 

   夏季（６月から９月）は、路線バスを利用しての通学となっていて、徒歩でバス停まで行っていますが、 

バス停まで遠く、特に低学年は大変そうです。スクールバス通学の検討をお願いします。 

 

 

５ 安全な登下校のために 

 毎年、本ＰＴＡで通学路点検等を実施し、危険個所としてあげた箇所について、丁寧に対応していただい

ていることに感謝申し上げます。今回、町への要望を取りまとめたところ、次の箇所について、御対応いた

だきますようお願いします。 

（１）国坂地内通学路において、空き家のシャッターが破損し、歩道側に倒れてくる可能性があり、非常に 

危険です。早急な対応をお願いします。 

（２）国坂浜集落センター付近の横断歩道にあるカーブミラーが錆で腐食が進んでいるように見えます。点 

検をしていただくようお願いします。 











令和５年１１月２１日 
北栄町長 様  

        東伯郡北栄町由良宿340  
北栄町立大栄中学校PTA 

                                                 会 長 中村 康博 
      東伯郡北栄町土下100-１ 
      北栄町立北条中学校PTA 

         会 長 佐伯  勉 
  

教育環境・施設･設備の充実に関する要望書 
 

 晩秋の候、貴台におかれましてはますますご健勝のこととお喜び申し上げます。また、平素より大栄中学校並びに北条中学校
の教育振興につきまして、格別なご高配を賜り、心から感謝申し上げます。 
 本年度においても、厳しい財政状況の中、学校司書・学校主事・学習支援員・教員業務アシスタント等の配置の継続をしてい
ただきありがとうございます。また、大栄中学校では本年度体育館渡り廊下のスロープ及び屋根とエレベーター設置の工事を、
北条中学校でも教育環境の整備にお心配りいただき、ありがとうございます。生徒たちに、よりよい環境の中で、きめ細やかな
指導ができ、大変喜んでいます。 
 さて、昨今の国および各地方自治体の財政は、年毎に厳しさを増しており、並々ならぬご苦労があろうかと存じます。しかし
ながら、社会の急速な変化の中で、教育現場は、新学習指導要領、GIGAスクール構想への対応や学力向上はもとより、不登校・
いじめ、特別な支援を要する生徒の増加等、多岐にわたる課題への対応が求められ、家庭･地域･学校が連携しながら教育を進め
ていく必要性がさらに高まっています。２１世紀を心豊かにたくましく生きていく生徒たちを育成していくためには、ソフト･
ハードの両面で常に時代の要請に即した学校教育環境の整備充実が必要であると考えています。 
 一方、働き方改革による時間外勤務1日４時間、月４５時間、年３６０時間（月平均３０時間）制限の法制化に伴い、業務改
善が喫緊の課題となっています。このような状況の中で、働き方改革の推進を進めながら、北栄町が求める教育を創造していく
には優秀な人材の確保が必要です。 
 つきましては、次の事項について、特段のご配慮を賜りますように、両PTAの総意をもちまして切にお願い申し上げます。 
 

記 
 
１ 少人数学級の継続及び３０人学級の拡充をお願いします。 
 学習内容･基本的生活習慣の定着、不登校・いじめの未然防止等、多様化・複雑化する教育的ニーズに応えるために、生徒個々
に応じたきめ細やかな指導をし、担任と保護者との連携をより密接にすることで、教育効果を高めることが期待されています。
全学年において３０人学級が町内で制度化すれば、さらに生徒や保護者に寄り添ったきめ細やかな指導の環境が整います。 
 小学校では、県の基準として段階的に３０人学級が実施されます。厳しい経済状況下ではありますが、ぜひ中学校でも全学年
３０人学級の実現をお願いします。 
 
２ 学校司書、学校主事、学習支援員、ＩＣＴ教育活動支援員及び心の教育相談員（短時間勤務職員）の継続と待遇改善及び部
活動指導員・外部指導者の継続、並びにスクールカウンセラー、教員業務アシスタントの配置継続をお願いします。 

 現在、学校における図書館教育の充実が叫ばれています。読書をするだけでなく、学習に生かす図書館教育のより一層の充実
が必要であると考えています。司書がいる図書館であってこそ教育効果が大きいと感じています。ぜひ、配置の継続をお願いし
ます。 
 学校主事の仕事は、多岐にわたっています。特に給食業務は安全面においても重要な業務であり、教職員が生徒たちの指導に
集中することができるのは学校主事の方がおられるからです。ぜひ、配置の継続をお願いします。 
 今年度も個々の目標にあった教育を進めるために学習支援員を配置していただいており、効果をあげています。通常学級に在
籍する特別な支援を要する生徒は１０％程度存在すると言われており、北栄町も例外ではない状況です。そのような生徒たちへ
の対応は、教職員一個人では困難であり、チーム学校として、専門的な知識や経験を有するスクールカウンセラーや心の教育相
談員との連携も必要不可欠です。今後も、特別支援教育充実のためにぜひ、配置の継続をお願いします。 
 今年度もＩＣＴ教育活動支援員を配置していただき、１人１台となった各校のタブレット端末を利用した学習活動はもとよ
り、校務へのコンピュータ活用の推進・各校のホームページの充実など効果をあげています。今後もＩＣＴ教育充実のため是非、
配置の継続をお願いします。また、町内４校を巡回していただく支援員の再配置も希望します。各校の業務連携や、ＩＣＴ教育
活動支援員との協働により、児童生徒のＩＣＴ活用の機会が増加し、学習内容の充実が図られることが期待できます。 

 また、昨今の「働き方改革」の一環として学校閉庁日が増えており、上記の支援員等の長期休業中の特別休暇増の制度化、又
は町内の別の職場での勤務を確保するなど待遇改善を引き続きお願いします。併せて、本年度も教員業務アシスタントを配置し
ていただき、教職員の時間外勤務時間が大幅に削減されました。ぜひとも教員業務アシスタントの配置継続をお願いします。 
 さらに、これまで配置された部活動指導員・外部指導者は、指導内容の充実、生徒の安全の確保、教員の長時間勤務の解消等
の観点から円滑に持続可能な部活動を行い、スポーツ・文化面における地域での生徒育成という意味においても効果的であり、
ぜひとも継続をお願いします。 
 
３ 通学路の安全確保をお願いします。 
 先般も学校・町教育委員会・町行政等が連携した点検を実施していただいておりますが、大栄中学校ＰＴＡ、北条中学校ＰＴ
Ａでは、生徒の安全確保のために通学路の点検をしています。歩道等が不備で、危険な箇所がありますので改善していただきま
すようお願いいたします。 

 



令和５年１１月１６日  

北栄町教育委員会 様  

                        北栄町立北条中学校ＰＴＡ    

                           会 長  佐伯 勉   

 

施設･設備の改善に関する要望書 

 

 涼秋の候、貴台におかれましてはますますご健勝のこととお喜び申し上げます。 

平素より北条中学校の教育振興につきまして、厳しい財政状況の折りにもかかわらず、施設･設備

の充実にご尽力いただき、心から感謝申し上げます。近年整備いただいた、多目的ホール照明の

LED 化や１人１台 iPad の実現により、充実した教育環境が整いつつあると感じております。今

後も、より一層教育環境の充実が図られる事をお願いしたいと存じます。 

 先日、本校ＰＴＡ運営委員会にて協議しましたところ、下記の事項について改善していただきた

く、ここに要望書を提出し、早期に実現できますよう本ＰＴＡの総意をもちましてお願い申し上

げます。 

 

記 

 

１ 視聴覚室のエアコン設備の更新 

  令和３年度の大規模改修時に視聴覚室のエアコンは更新しておらず、経年劣化が酷い状態です。

特に、屋上にある室外機の腐食によって漏電が発生し、使用できなくなることが度々あります。

実際に、本年度の夏には授業中や部活動中に断続的に空調が止まり、活動が円滑に進まないこと

がありました。生徒の安全や学習環境の整備のために更新をお願いしたいです。 

 

２ 駐輪場自転車止めの増設 

  数年前に駐輪場の整備をしていただいたが、自転車止めが設置されていない箇所では雑然と自

転車を置いている現状があります。駐輪場は外部の方や地域の方にも目に入る場所にあるため、

学校の環境整備の観点からも自転車止めの増設をぜひお願いしたいです。 

 

３ 体育館の冷暖房機設置と断熱構造への改修 

近年の気候変動により、夏場は体育館内が高温になり、冬場は氷点下近くにまで低温になりますが、

そのような状況下で授業や部活動が実施されています。生徒が充実した教育活動を行うために

冷暖房機の設置をお願いしたいです。また、現在特に高騰している電気代を抑えつつ、冷暖房を

効果的に機能させるためにも、体育館の改修時には断熱構造への改修について検討を併せてお

願いしたいです。 

 

４ エレベーターの設置 

松葉杖や車椅子を使用する人が本校を利用する場合、２階３階への移動をスムーズに行うことがで

きません。車椅子の昇降機はあるものの、サポートをする人が居ない状況での乗り降りは大変厳

しい環境であると考えます。本校は体育館が２階に設置されており、研修会や行事等で外部の方



が利用する機会も多いため、せめて２階までの昇降が可能になるよう校舎内にエレベーターの

設置をぜひお願いしたいです。 

 

 

５ 網戸の設置（教室棟・管理棟） 

令和２年度に感染症対策として校舎内の窓に、令和５年度理科器具の落下防止として第１・２理科

室の窓に網戸を設置していただきました。しかし、教室棟及び管理棟の教室や廊下の一部は網戸

が未設置である箇所があり、虫が入ってくるといった支障があります。学校の環境整備のために

も同様に網戸の設置をお願いしたいです。 

 

６ 各教室の換気扇の設置 

現在、各教室には換気扇が設置されていません。冷暖房使用時は欄間を開けて換気していますが、

窓を閉めたままにしているため、CO2 濃度の増加による学習環境への影響が考えられます。ま

た、感染症対策等で窓を開けて換気をしていますが、より効率的に空気の交換を行うためにも換

気扇が必要であると考えます。 

 

７ 体育館の音響設備の改修 

  音響設備の老朽化により、音がこもって聞き取りにくいです。特にスピーカーからの音が聞き

取りにくく、保護者からも儀式的行事、文化祭などでの進行の声が聞き取りにくいといった意見

も挙がっています。よって、大型スピーカーに交換する等の改修をお願いしたいです。 

 

 

 

 

 

 



令和５年１１月２１日  

 

北栄町教育委員会  様  

北栄町立大栄中学校ＰＴＡ  

会  長    中村  康博  

 

施設・設備の改善に関する要望書  

 

 晩秋の候、貴台におかれましてはますますご清栄のこととお喜び申し上げます。平素

より大栄中学校の教育振興につきまして、格別なご高配を賜り心から感謝申し上げま

す。昨年度の要望にも早期に対応していただき、深く感謝申し上げます。今後もより一

層、本校教育環境の充実が図られますよう、ご支援よろしくお願いいたします。  

 さて、今年度もＰＴＡによる施設点検を実施したところ、下記の事項に関して改修・

改善をしていただきたく、ここに要望書を提出して、本ＰＴＡの総意を持ちまして早期

実現をお願い申し上げます。  

 

記  

 

１  校舎内雨漏り修繕  

  １階生徒玄関中庭出入り口など、校舎内の数か所で風向きによりサッシの隙間や壁

の亀裂から雨が入り込み、廊下や教室に水たまりのような状況が起こってしまうた

め、生徒が通行時に転倒しないかという危険を感じているだけでなく、教室内の物が

濡れてしまうこともある。中学校でも、雨天時にはサッシを少し上に持ち上げて隙間

を少なくしたり、雑巾やバケツを置いたりして、水たまりができないように工夫して

いるようだが、充分な対応には至っていないようである。よって、状況を把握し、ぜ

ひ修繕をお願いしたい。  

 

２  校舎の維持・管理  

  大栄中学校の校舎はもうすぐ築６０年になる。通常コンクリート建造物は６０年経

過すると、安全面など不安な点が出てくる。実際、校舎の外壁のコンクリートの一部

が落下したり、校舎各所の金属が錆びていたり、教室塗装の剥がれが目立ってきたり

各階の手洗い場が古くなり水が流れにくくなったりしている。学校施設の安全性を毎

年専門家に点検していただき、適宜改修に努めていただきたい。  

 

３  コミュニティ・スクール関係予算の継続  

  今年度もコミュニティ・スクールでは学校経営方針に沿って４つの部会（学力部会、

人間性部会、体づくり部会、地域部会）に分け、それぞれの部会で計画を立て各部とも

積極的に活動を行なった。様々な事業実施にあたり必要になってくる経費の確保をお願

いしたい。特に地域部会が中心となって行なった「大栄中校区白熱大討論会」は、即興

書家 TADA さんの司会のもと、児童・生徒、地域・保護者がそれぞれの立場でテーマに

そって本音で思いや考えを出し合った。また、今年度は鳥取中央育英高校の生徒にも参

加していただき、高校の魅力発信につながったのも価値あることだったと感じている。

このような機会は、ぜひ来年度以降も継続し、「地域とともにある学校」の創造を推進

したく、予算計上の継続をお願いしたい。  



 

４  東渡廊下の暴風雨・凍結対策シートの設置  

  本校の東渡廊下は１階だけにしかなく、教室棟と管理棟をつなぐ通路として非常に

使用頻度が高い。この通路は壁等の囲いがないため、雪や激しい雨の時には使用でき

なくなることがある。また、突然の雨、雪等でコンクリートが滑りやすくなった時に、

生徒が通行していて転倒してしまう可能性もあり非常に危険である。そこで、消防法

に適合する形で壁等で囲いをすることができないものかを検討していただきたい。ま

た、それが無理であれば、雨風、雪、凍結を防ぐためのシート類の設置をお願いした

い。  

 

５  手洗い場の改修  

  本校の手洗い場は老朽化のため、排水が非常に流れにくくなっている。また、手洗

い台はコンクリート製で汚れや黒カビがこびりついており、衛生的でなく、通常の掃

除では磨ききれない状態である。感染症の対応で、手洗いの機会も増えており、ぜひ

ステンレス製のものに更新または、ステンレス貼り・塗装などへの改善をお願いした

い。  

 

６  自転車小屋の改修  

本校では自力通学を推奨しており、多くの生徒が自転車で通学している。その中で

自転車小屋はその形状上、雨風、雪などが吹き込みやすく、自転車通学の生徒のカッ

パが飛ばされる、ヘルメットにカビが生えるなどの状況が発生している。また、屋根

の錆も目立つようになってきた。そこで、こうした状況を改善することができないも

のかを検討していただくことをお願いしたい。  


